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В е с т и  из к о л л е к т и в о в ,  

работающих на бригадном подряде

Включились в конкурс
Коллектив Лозунгской

фермы совхоза «Каргасок- 
ский» — инициатор район
ного соревнования за успе
шное проведение зимовки 
скота. Производительно ра
ботают животноводы. Узнав 
об областном конкурсе по 
завершению зимовки скота 
и улучшению воспроизвод
ства стада, они решили по
лучить за три месяца от 
каждой коровы по 930 ки
лограммов молока. Живот- 
нород̂ эг перешли на работу 
по методу бригадного под
ряда.

Соревнуются соседи
Издавна соревнуются ме

жду собой животноводы Во- 
роновской и Красноярской 
ферм совхоза имени XXI 
съезда КПСС. Это дружные, 
стабильные коллективы, ра
ботающие по методу бригад
ного подряда. И все же во- 
роковпы чуть-чуть впереди 
-и по итогам квартала, и 

по среднесуточным надоям 
Б эти дни.

Красноярцев, случается, 
подводит дисциплина. . Так, 
прогуля.д скотник П. Днеп
ровский. Это учитывается в

Вышли вперед
Славой «вечно отстаю

щих» пользовались коллек
тивы Усть-Бакчарской и 
Нижнетигинской ферм сов
хоза «Усть-Бакчарский». 
Три года подряд здесь сни
жался уровень производст
ва молока и мяса. Совхоз
ные животноводы были са
мыми ярыми в районе про
тивниками бригадного под
ряда. Все же, начиная с 
марта этого года, они пе- 
шили работать по про
грессивному методу. И слу
чилось то, что они сами же 
назвали «чудом». Только за 
март нижнетигинпы получи
ли суточную прибавку в 3 
килограмма мо.тока на каж
дую корову, подняли надои 

,до И килограммов — бо.дь-

ЛУЧШИЕ КОРМОЦЕХИ
Коллегия облсельхозуправлеиия и президиум обкома 

профсоюза работников сельского хозяйства рассмотрели 
итоги работы коллективов кормоцехов в марте 1984 года.

Победителями социалистического соревнования при
знаны коллективы кормоцехов:

Володинского совхоза «Володинский» Кривошеинского 
района (начальник В. В. Тепутенко);

Рыбаловского совхоза имени 50-летия СССР Томского 
района (начальник С. С. Лавров);

Зоркальцевского совхоза «Октябрь» Томского района 
(начальник В. М. Чуруто);

Каргалинского колхоза «Гигант» Шегарского района 
(начальник Г. А. Кулманаков);

Галкинского совхоза «Галкинский» Бакчарского рай
она (начальник В. П. Колтырин);

Семеновского колхоза «Сибиряк» Зырянского района 
(начальник Н. А. Кострикин);

Большедороховского совхоза имени Ленина Асинов- 
ского района (начальник Е.-М. Котов);

Ежинского колхоза «Заря» Первомайского района (на
чальник А. И. Иванов);

Кожевниковского совхоза «Кожевниковский» Кожев- 
никовского района (начальник А. Н. Рытов);

Чемондаевского совхоза имени 60-летия СССР Чаин- 
ского района (начальник А. А. Макаров).

Этим коллективам присуждены переходящие вымпелы 
облсельхозуправлеиия и обкома профсоюза работников 
сельского хозяйства.

Труженики сельского хозяйства! Всемерно 

повышайте продуктивность животноводства, 

укрепляйте его кормовую базу!

Увеличивайте производство мяса, молока, 

яиц, шерсти!
(Я з Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 19S4 г.)

У

и  9се же за первую неде
лю апреля инициаторам 
пришлось уступить первое 
место бондарским животно
водам из этого же совхоза. 
Надоили на корову лозунг- 
цы больше, а вот молоко в 
основном сдавали второ
сортное, тогда как их сопер
ники по соревнованию — 
первосортное. Сейчас на Ло
зунгской ферме установлен 
охладитель молока, осуще
ствлены и другие меры по 
повышению качества про
дукции.

Г. БОГДАНОВ.
Каргасокский район.

Ш 1

условиях соревнования: 
такая «прогулка» обош
лась коллективу в 60 
рублей, которых он недо
считался при получении 
премии за второе место в 
районном соревновании.

Бороновцы на днях за
ключили договор о социаг 
листическом соревновании 
со школьниками. Те обяза
лись хорошо учиться, а жи
вотноводы — еще лучше ра
ботать.

Н. КРИВОШЕЕВ.
Кожезниковский район.

■
im

В О С Н О В Е
f

У С П Е Х А -  

П О Р Я Д О К
Четкая организация трз"̂ - 

да, соблюдение всех техно
логических требований, .на
стоящая творческая атмос
фера — вот составные успе
ха коллектива молочно
товарной фермы централь
ной усадьбы совхоза «Кри- 
вошеинский». Получив по 
итогам прошлого года от 
каждой коровы более трех 
тысяч килограммов молока, 
животноводы с полным на
пряжением сил трудятся и 
нынче. Досрочно был вы
полнен квартальный план 
по продая;е молока досудар- 
ству, и сейчас средний на
дой на корову здесь состав
ляет около девяти кило
граммов.

* * *

НА СНИМКЕ: подводятся 
итоги недели. Выступает иа 
собрании оператор машин
ного доения первого класса 
Надежда Никифоровна
Дмитриенко."

Фото Н. Потапова.

П и с ь м а  с ферм

Искать сообща
ше всех в районе. Всего на 
килограмм в суточных на
доях уступили им устьбак-, 
чарцы. Секрет какого успе
ха один — укрепилась тру
довая и технологическая 
дисциплина.

Перейдя на коллективный 
подряд, весомой прибавки 
добиваются животноводы 
Черемховской фермы из 
совхоза «Бундюрс.кий». В 
совхозе «Чаииский», освоив 
коллективную форму орга
низации труда, прежде от
сталые Тоинская и Мушин- 
ская фер.мы резко шагнули 
вперед. В эти дни они по
лучают прибавку к уровню 
прошлого года до 3 кило
граммов молока в сутки.

Я. ВАРКЕНТКН.
Чаииский район.

Вот уже второй год, как 
работаем мы по бригадному 
подряду. Тем, о чем расска
ж у, пожалуй, никого не уди
вишь — привыкли. Но что 
есть, то есть. С переходом 
на подряд лучше, сердечнее 
стали отношения в коллек
тиве, поднялись дисципли
на и ответственность.. Это, 
конечно, само не пришло. 
Поработали все: и бригадир, 
и специалисты, и сами жи
вотноводы. Помнится, рань
ше в праз;^ники приходи
лось ухо держать востро — 
как бы. чего не приключи
лось. Теперь всякие ' ЧП 
исключены, коровы всегда 

'подоены и накормлены.
Работает у нас на ферме 

санитарная комиссия, ее от
четы заслушиваем иа «дне 
животноводов». Чище, оп
рятнее стало во дворах, жи
вотные ухожены. На нера
дивых воздействуем не 
только словесно. По сущест
вующим условиям ■ можем 
лишить провинившего на 2 
—3 месяца надбавки за
классцость. Если раньше
ему приходилось ,краснеть

перед товарищами по рабо
те, то теперь и — дома; з'а 
недополученную зарплату. 
Принимаемые меры прино
сят результаты. Улучшились 
на ферме качественные по
казатели. Себестоимость
центнера продукции, напри
мер, составляет 29 рублей.

С душой относятся к ра
боте доярки Зоя Старикова, 
Галина Микитюк, Мария 
Ставенко и ' другие. Сама я 
в прошлом году получила 
от каждой коровы по 3.160 
килограммов молока. Нын
че думаю надоить не менее 
3.300 килограммов. Надо ра
ди этого хорошо поработать. 
Технологию содержания 
животных стараемся вы
держивать четко. Обяза
тельно раздаиваем новотель
ных коров. И раньше, и 
сейчас концентрированные 
корма запариваем. Регуляр
но организуем прогулки ко
ров.

Все- это так, но где-то, 
в чем-то не дорабатываем 
еще. Надой по ферме сей
час несколько ниже прош
логоднего результата. А

После работы 
п е с н я

Тот, кто бывал в селе 
Тунгусове, видел в центре 
его,' на возвышенном месте, 
животноводческий городок. 
Да, только так можно на
звать комплекс, в котором 
трудится большой и спло
ченный коллектив. После 
■обеденной дойки здесь мо
жно услышать плавные зву
ки баяна и мелодичные го
лоса наших доярок. Это под 
руководством баяниста До
ма культуры В. П. Адамчу
ка идет репетиция — дояр
ки и скотники готовят боль
шой концерт. С концертами

они часто выезжают в дру
гие отделения совхоза «Тун- 
гусовский». А  хорошее на
строение появляется, ко
нечно, после хорсдпей рабо
ты.

Дела на комплексе спо
рятся. Суточный надой от 
коровы в начале апреля 
превысил 9 килограммов 
молока. Возмоигно, эта циф
ра не все скажет. Приве
ду другие. С начала зимовки 
коллектив уже перешагнул 
двухтысячный рубеж надо
ев. Наша цель — к 22 апре
ля, к дню рождения В. И. 
Ленина, достичь трехтысяч-

ведь все необходимое, каза
лось бы, есть. Грешно жа
ловаться на недостаток 
внимания к ферме со сто
роны специалистов. Они бы
вают у нас. Но я думаю, 
что это снижение должно 
быть сигналом тревоги и 
для них. Надо сообща ра
зобраться в причинах, при
нять необходимые меры. 
Мы привыкли ссылаться на 
смещение отелов, но дело 
тут не только в этом.

' Н. ПОРОЗОВА,
доярка Вознесенской 
молочнотоварной фермы 
колхоза «Гигант» Ше

гарского района. 
От дежурного по «дню 

животновода»: П о д н я т а я  
в письме проблема выходит 
за рамки только одного хо
зяйства. Действительно, по
лучается довольно странная 
картина: в достатке кормов, 
на большинстве ферм внед
рен коллективный подряд, а 
надои на некоторых нияг'е, 
чем в прошлом году. В этой 
ситуации, конечно, должна 
быть выше роль зооветспе- 
циалистов., Это их дело ра
зобраться в том, что мешает 
животноводам получать 
продукции больше. И не 
только разобраться, но и по
мочь ' избежать повторения 
'ошибок.

ного рубежа. Таким образом, 
мы успешно выполним обя
зательства, принятые на 
зимовку. '

Деловой настрой в кол
лективе комплекса. Особо я 
хочу отметить тех, кто на
стойчиво борется за ■ большое 
молоко и зимой. Это—дояр
ки Г. Вуцан, Т. Байдак, 
Т. Родикова, Е. Малинов
ская. С большой отдачей 
трудятся рабочие кормоцеха 
П. Бобровский, В. Изотенок, 
Д. Хоцкевич.

Все мы прилагаем силы к 
тому, чтобы не только за
дания этого года, но Bce;i 
одиннадцатой . пятилетки 
вьшолнить досрочно. 'Успе
хи радуют, вот почему и 
звучат на ферме песни.

О. ИЗОТЕНОК, 
механик-дояр Тунгусов- 
ского животноводческого 

комплекса.
Молчановский район.
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ПЛАН 4ЕТЫРЕХ МЕСЯЦЕВ
- Д О С Р О Ч Н О

выполнили по ВЫВОЗКЕ ЛЕСА КОЛЛЕКТИВЫ ПРЕДПРИЯТИЙ ОБЪ
ЕДИНЕНИЯ «ТОМЛЕСПРОМ». ВЫВЕЗЕНО 3.270 ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ. ЭТО 
СОБЫТИЕ ПРОИЗОШЛО ВЧЕРА, 16 АПРЕЛЯ

Его комментирует на
чальник объединения Вла
димир Андреевич ГЛАЗА- 
ЧЕВ:

— Лесозаготовители возят 
сегодня древесину в счет 
мая. Коллективы выполни
ли социалистические обяза
тельства, взятые в честь 
114-й, годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина.

Наибольший вклад внес
ли инициаторы социалисти
ческого соревнования — 
Лайский и Ергайский лес
промхозы, а также коллек
тивы Парабельского, Ка- 
тайгинского, Чаинского лес
промхозов, Каргасбкского _и 
Белоярского ЛПК, Суй- 
гинского опытного лесоком
бината.

К 22 апреля, годовщине 
со дня роягдения В. И. Ле
нина, будет выполнен план

апреля по вывозке леса. И 
очень важно сейчас сохра
нить высокий деловой на
строй, полностью справить
ся с заданиями второго 
квартала.

Задачи, которые предсто
ит решать в этот период, 
не просты. Необходимо ор
ганизованно перебазировать 
бригады в летние лесосеки 
и на вахтовые участки 
(нынче их/ будет 37; неко
торые, в том числе вахта 
640-й километр Чйинско- 
го леспромхоза, уже функ
ционируют ,с тем, чтобы 
значительно усилить тре
левку леса).' Пока что на 
этой фазе производства не 
все благополучно. В первом 
квартале и в апреле серь
езно отстают коллективы 
Аслановского, -Берегаевско- 
го. Комсомольского и Сай-

гинского леспромхозов.
Особое внимание нужно, 

безусловно, обратить на ра
боту узкоколейных желез
ных дорог, которые в ве
сенне-летний период игра
ют решающую роль в 
транспортировке древесины. 
Вывозка леса, как бы ва
жна она ни была, — все 
же промежуточная опера
ция. Народному хозяйству 
нужен разделанный на сор
тименты лес. На. нижних 
складах, где его разделыва
ют, создан крупный запас— 
свыше полумиллиона кубо
метров. Так что- фронт 
работ вполне достаточный.

Сроки сплавной кампании 
нынче сдвигаются, и пере
дышки 'не будет. Качест
венная и своевременная 
подготовка к сллаву-84 — 
основа будущего успеха.

ПОБЕДИЛИ В СОРЕВНОВЙНИИ
Подведены итоги работы 

предприятий, лесозаготови
тельных и транспортных 
комплексов, сквозных
бригад' на разДелке леса за 
первый квартал. Победите
лями социалистического со
ревнования признаны:

Среди предприятий
гсолл'^ктив Тогурского ЛПК 

(директор О. Ф. Куприянец, 
председатель профсоюзного 
комитета В. А. Филинов), 
выполнивший план по реа
лизации с учетом поставок 
на 100 процентов, по норма
тивной чистой продукции — 
на 107,4 процента, по вывоз
ке—иа 101 процент, по круг
лым лесоматериалам — ‘ на 
101,7 процента; производи
тельность превысила плано
вую на 5,2 процента. Этому 
коллективу присуждены 
первое классное место с 
вручением переходящего 
Красного знамени обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
Совпрофа и обкома 'ВЛКСМ 
и денежная премия;

коллектив Ла»?ского лес
промхоза (директор А,. С. 
Юзвюк, председатель проф
союзного комитета А. А. 
Кряжев), выполнивший
план по реализации с уче
том поставок на 100 процен
тов, по нормативной чистой 
продукции—на 122,3 процен
та, по вывозке—на 112 про
центов, по производству 
круглых лесоматериалов — 
на 127,3 процента; произво
дительность возросла к пла
ну на 13,3 процента. Этому 
коллективу присуждены 
второе классное место и 
денежная премия.

Чулымский леспромхоз 
имеет неплохие показатели 
по итогам первого квартала, 
но в связи с тем, что кол
лектив не выполнил социа- 
листическ'ие обязательства 
по вывозке леса, класоное 
место ему не присуждено.

Лучшие среди 
лесозаготовительных 

комплексов
■ коллектив, руководимый 
мастером Р. А. Сухановым 
и бригадиром В. С. Хоми- 
чек из Парабельского лес
промхоза, . вьшолнивший 
план по трелевке ■ на 138,6 
процента; выработка ifa 
трактор — 8.264 кубометра 
при плане 5.964. Этому кол
лективу присуждены первое 
классное место с вручением 
переходящего Красного зна
мени обкома КПСС, облис
полкома, облсовпрофа, обко
ма ВЛКСМ и денежная 
премия;

коллектив, руководимый 
мастером С. А. Турдыма- 
лиевым и бригадиром Д. С. 
Фоминым из Аслановского 
'леспромхоза, выполнивший 
план по трелевке древесины 
на 138,4 процента; выработ
ка на трактор — 7.836 кубо- 
лщтров при плане -6.084 ку
бометра. Этому коллективу 
присуждены второе класс
ное место и денежная пре
мия;

коллектив, руководимый 
бригадиром В. Т. Фоменко- 
вым с Тогурского ЛПК, 
выполнивший план по тре
левке древесины на 139,1 . 
процента; выработка на 
трактор — 6.636 кубометров 
при плане 4.772. Этому кол
лективу присуждены третье 
классное место и денежная 
премия.

Среди транспортных 
комплексов

коллектив, руководимый 
В. А. Кремневым из Пара
бельского леспромхоза, вы
полнивший план по вывоз
ке древесины на 169,2 про
цента, экономия средств по 
хозрасчетному подряду со
ставила 18.896 рублей. Этому . 
коллективу пpиciгждeны 
первое классное место с

вручением переходящего 
Красного знамени обкома 
КПСС, облисполкома,. обл
совпрофа, обкома ВЛКСМ и 
денежная премия;

коллектив, ■ руководимый 
С. А. Белыком из Ингузет-. 
ского леспромхоза, выпол
нивший план по вывозке 
древесины на 156,8 процен
та, экономия средств по 
хозрасчетному подряду со
ставила 8.800 рублей. Этому 
коллективу присуждены вто
рое • классное место и де
нежная премия;

коллектив, руководимый 
Л. М. Покровским из А'си- 
новского леспромхоза, вы
полнивший план по вывоз
ке древесины на 150 про
центов, ЭКОНОМР1Я средств по 
хозрасчетному подряду со
ставила 3.576 рублей. Этому 
коллективу присуждены 
третье классное место и де
нежная премия.

Среди сквозных 
бригад на раздедке 

леса
коллектив, руководимый

A. И. Капышевым из Ком-  ̂
сомольского леспромхоза, 
вьшолнивший план по раз
делке древесины на 151,5 
процента, выпуск товарной 
продукции на одцн раскря
жеванный кубометр увели
чен на 1 рубль 70 копеек. 
Этому коллективу присуж
дены первое классное место 
с вручением . переходящего 
Красного знамени обкома 
КПСС, облиспожома, обл
совпрофа, обкома ВЛКСМ и 
денежная премия;

коллектив, руководимый
B. Б. Монаховым с Оре
ховского . ОЛК, ■ выполнив
ший план по разделке‘дре
весины на 173,4 процента; 
выпуск товарной продукции 
на один раскряжеванный 
кубометр'*  ̂ увеличен на 1 
рубль 12 копеек. Этому кол
лективу присуждены второе 
место и денежная премия.

с большим интересом, желанием действовать томичи 
изучают материалы апрельского (1984 г.| Пленума ЦК КПСС 
и первой сессии Верховного Совета СССР одиннадцатого 
созыва.

вместе со школой
Уверенная ^ритмичная ра-' 

Рота — залог успешного 
»ыгц«'«ения государствен
ного ллаиа. О необходимо
сти поьышения ответствен
ности за его судьбу, исклю
чении из практики всякого 
рода корректировок говори
лось на апрельском Плену
ме ЦК КПСС. И это дейст
вительно тот вопрос, на 
который надо обращать 
первостепенное внимание.

Четвертый год пятилетки 
коллектив нашего совхоза 
начал в целом успешно. 
Квартальный план по про
даже молока государству 
выполнен на 109 процентор, 
производство мяса по срав
нению с этим же периодом 
прошлого года возросло на 
29 процентов. Заметны пе
ремены и в работе с дой

ным стадом. За три Месяца 
продуктивность коров уве
личилась на 36 килограм
мов, на 2 процента вырос
ло поголовье коров.

Все, что достигнуто, до
стигнуто в первую очередь 
за счет внедрения коллек
тивного подряда.

Мы ставим задачу разви
вать его. Вся растениевод
ческая отрасль совхоза пе
реводится на подряд. На 
основе этого метода будут 
выращиваться все зерновые 
и кормовые культуры. Рас
считываем получить в этом 
году не менее 18 центнеров 
зерна с гектара, заготовить 
сполна грубых и сочных 
кормов.

На апрельском Пленуме 
ЦК КПСС и сессии Верхов
ного Совета СССР большое

Н а деловой лад
«Мы Бьццли на чрезвы

чайно ответственный , рубеж 
пятилетки, когда счет идет 
уже на месяцы. Причем по
ложение вовсе не такое, 
чтобы можно было обойтись 
без дальнейшего повышения 
напряженности нашей хо
зяйственной работь!». Эти 
слова Генерального секре
таря ЦК КПСС, прозвучавг 
шие на прошедшем Плену
ме  ̂нашей партии, настраи
вают всех тружеников на

то, чтобы не успокаиваться 
на достигнутом.

Томсгсий гормолзавод хо- 
' рошо закончил первый 
квартал. Выполнены основ
ные технико-экономические 
показатели. Рост производи
тельности труда по сравне
нию с планом составил 3,8 
процента, на 0,6 процента 
сшгжена себестоимость про
дукции.

Успехи налицо. Вместе с 
тем выявились и отстающие

внимание уделено воспита
нию подрастающего, поко
ления. Реформа школы 
еще более сблизит хозяйст
венные организации и об- 

, щеобразовательные школы.
■ Мы, . производственники, 

кровно заинтересованы в 
этом, нам далеко не все 
равно, кто придет завтра в 
совхозные мастерские, на 
фер.му. До сих пор получа
лось, что всякая попытка 
оказать школе практиче
скую помощь сопряжена с 
риском. Обязательно нужно 

, идти на какие-то, в том, 
числе финансовые, наруше
ния. Думается, это в корне 
неверно.. Если уж действи
тельно мы хотим видеть в 
школе свою надежду ■ и 
рпору, то не должно быть 
подобных преград.

А. I  OFHEB, 
директор совхоза «Ком

сомолец».
Асиновский район.

участки. Плохо работает 
цех фасованной молочной 
продукции. Чтобы поправи'гь 
здесь положение, создали на 
заводе дополнительную ре
монтную бригаду, которая 
будет обслуживать техноло- 
гйческое оборудование это
го цеха. Многое предстоит 
сделать, чтобы пустить в 
переработку больше вторич
ного сырья. Одним словом, 
впереди много дел, и брать
ся за них надо незамедли
тельно.

А. ФОМИН, 
директор Томского гор- 

молзавода.
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HE ОТСТАВАЯ
Зима еще пытается за

явить о себе холодами и ко
лючим снежным крошевом, 
но все же отступает перед 
напором апреля. Пройдет 
совсем немного времени» — 
и вскроются реки, быстро 
пронесутся по ним талые 
льды. Оживут фарватеры.

Зимние месяцы показа
лись не такими уж длин
ными для, речников. Непро
сто подготовить сложное 
портовое хозяйство к беспе
ребойной работе в навига- 
пию. С .заместителем на
чальника Чернореченского 
грузового района по меха
низации Анатолием ■ Дмит
риевичем Кикотем обходим 
так называемые «средства 
механизации порта». Объем 
зимнего текущего ремонта 
здесь выполнен полностью. 
На земснарядах ПЧС-14 и 
ПЧС-17 его завершили до
срочно, к концу марта.

В прошлом ‘ году экипаж 
ПЧС-14. которым руководит 
В. И. Кикоть, провел ча
стичную модернизацию на
клонных транспортеров — 
заменив ленточные на чер- 
паковые. Новшество оправ
дало себя. В этом году эки
паж решил продолжить на
чатое дело.

— Вот Василий Иванович 
Фатеев, наш главньтй изо
бретатель, ■— представляет 
А. Д. Кикоть.

— В общем-то, думали и 
работали все вместе, —

■ улыбается Василий Ивано
вич. — В прошлом году ре
шили применить первыми в 
нашем пароходстве опыт 
речников Уфы по’ работе на 
илистых карьерах. Резуль
таты понравились, в этом 
году решили продолжить. 
Уменьшили количество на
клонных ленточных транс
портеров с восьми до двух. 
Что это дало? Сумели об- 
.легчить работу с жидкой бе
тонной массой. Мы теперь 
сможем работать на или
стых карьерах в районе 
Томского порта. Высвободи
ли двигатель мощностью 
?00 сил. Все механизмы ра
ботают теперь от главного

дизеля. Это дает нам допол
нительную экономию топли
ва и гарантирует безотказ
ность всех агрегатов. Да и 
работать будет легче, удоб
нее.

— Было бы, конечно, на
много проще, — продолжа
ет Василий Иванович, — 
проводить реконструкцию 
вместе со специальной ре
монтной базой. Но такой 
базы пока нет. Приходится 
обходиться своим инстру
ментом. Некоторые детали 
изготовили кустарным спо
собом.

Готовится к навигации и 
самое Важное — судовое хо- 
•зяйство. В этом году, в от
личие от прошлых лет, зим
ний ремонт пассажирских 
теплоходов был начат сразу 
же после постановки флота 
на зимнюю стоянку. Соста
вили сетевой . график 
ремонта. Уже к новому году 
отремонтировали два тепло
хода. До 1 апреля выпол- ■ 
НИЛИ 90 процентов объема 
зимнего ремонта. Правда, не 
так хорошо обстояли дела с 
Подготовкой несамоходного 
флота, но к концу марта 
отставание удалось ликви
дировать.

— В первую очередь обра
щаем внимание на теплохо
ды, которые, начнут навига
цию, — говорит 3. Н. Кума- 
ритов, начальник отдела су-" 
дового хозяйства. — Состав
лен ежедневный план ввода 
судов — вплоть до десятого 
;^я  навигации. Экипажи 
начали подготовку к весен
нему ремонту. Это в основ
ном покраска судов, обнов
ление пассажирских сало
нов.

Вместе с Зауром Николае
вичем' идем от теплохода к 
тиглоходу. Почти на каж
дом радует взгляд сзе;кая 
веселая краска.

— Была 64,1 погода получ
ше, дело бы шло веселее, —

ВЕСНЫ
говорят матросы и механи
ки. Все они свято блюдут 
традицию, наводят на свои 
«посудины» лоск.

А  вот на РТ-14В — ул<е 
сверкает полная радуга.

— Экипаж этого теплохо
да первым закончил ремонт,
— говорит 3. Н. Кумаритов,
— теперь помогают экипа
жам других судов.

— Да, свою работу мы 
выполнили, — вступает в 
разговор капитан-механик 
РТ-146 Н. И. Бурыхин. — 
Теперь пусть солнышко по
работает. А мы хоть сегодня 
можем запускать ' двига
тель...

Заканчивается подготовка 
к работе и в грузовом пор
ту: ремонтируются склад
ские помещения, причаль
ная стенка, перегрузочная 
техника. До начала навига
ции порт должен накопить 
только на своих причалах 
100 тысяч тонн различных 
грузов. « Т о м с к н е ф т ь ю » ,  
«Томскгазстроем» и другими 
организациями сюда уже 
завезено более 60 тысяч
тонн. Этого достаточно для 
первого периода навигации. 
Но давно пора энергичнее 
шевелиться и другим орга
низациям, которым по
требуется речная дорога, на 
север.

В этом году у речников 
большое событие: вступает
в строй новый речной вок- 
'зал. В начале лета откро
ются павильон для приго
родных пассажиров, набе
режный причал, комната 
отдыха матери и ребенка, 
гостиница для экипажей 
быстроходных судов, а в ав
густе будет сдан весь 
комплекс речного вокзала.

До начала навигации 
осталось совсем немного
времени. Грузы, которые
пока еще на причалах, уже 
ждут нефтяники севера, ле
созаготовители и строители 
области. Ждут тепла и ве
сеннего половодья теплохо
ды. Они еще в ледяном
плену, но готовы к трудной 
и необходимой работе.

А. ПАУТОВ.
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Со дня пуска Молчановсвой нефтеперекачивающей 
станции нефтепровода Александровское — То.мск — Ан- 
жеро-Суджпичс трудится здесь машинист Михаил Гри
горьевич; Го.ликов. Сложное оборудование, которое ему 
доверено, всегда в от.личном состоянии. Не стоит в сто
роне он и от оСищетвенпых дел. М. Г. Голиков—инспек
тор по технике безопасности.

Фото Е. Лисицына.

Ь Ю Т У Й У Ч Е И

«ВСЯ РАБОТА ЕЩЕ ВПЕРЕДИ»
в  статье под таким заго

ловком, опубликованной в 
газете «Красное знамя» 19 
января, подводились итоги 
областного смотра использо
вания и сохранности техни
ки, машин, оборудования и 
других материальных цен
ностей в колхозах и совхо
зах, на предприятиях объ
единений «Союзтомск ме
лиорация», «Томсксельхоз- 
химия», «Сельхозтехника». 
Наряду с положительными 
сдвигами, происшедшими в 
ходе смотра, в хозяйствах, 
отмечались серьезные недо
статки.

«Для укрепления и разви- 
ти.ч материально-техниче
ской базы, — сообщает в 
ответе редакции начальник 
объединения «Союзтомекме- 
лиорацйя» Б. Д. Новиков, — 
намечено освоить в 1984 го
ду 3.300 тысяч рублей, про
вести реконструкцию 7 ре
монтно-механических мас
терских, построить 5 ма-. 
шинных дворов с твердым 
покрытием. 'Укреплена слу
жба технического надзора за 
использованием и хранени
ем техники, машин и обо
рудования. Руководство объ
единения вопросы хранения 
техники и ее использова
ния, экономного расходова
ния и сохранности горюче
смазочных материалов берет 
под постоянный контроль».

Как видно из приведенно
го выше ответа, в объеди
нении по достоинству от
неслись к итогам смотра, 
критическим замечаниям, 
высказанным в его адрес. 
Не скажешь этого о верх- 
некетцах. Кроме - традицион
ного набора .фраз: «улуч
шим», «наведем», «активи
зируем», в ответе, подписан
ном начальником управле
ния сельского хозяйства 
Верхнекетского района А. А.

Щербаковым, 'нет и малей
шего намека на конкрет
ные перемены в хранении 
техники и материальных 
ценностей.

Согласитесь, куда прият
нее читать такое: «За время 
проведения смотра-конкурса 
в хозяйствах Колпашевско- 
го района 90 процентов 
сельскохозяйственной тех
ники поставлено на зимнее 
хранение согласно ГОСТу. В 
совхозах «Новоселовский» 
оборудовано две площадки 
для хранения сельхозтехни
ки, такая же площадка сде
лана в совхозе «Первомай
ский». Созданы две службы 
машинного двора в совхо
зах «Новоселовский» и «То- 
гурский», а в «Первомай
ском» и «Чажемтовском» за
кончено строительство авто
гаражей. Введен в эксплуа
тацию пункт технического 
обслуживания тракторов в 
совхозе «Первомайский».

Прошедший смотр позво
лил колпашевцам выявить 
и слабые звенья в работе 
партнеров по РАНО. «Функ
ции Колпашевской «Сель
хозтехники», — пишет в от
вете председатель исполко
ма городского Совета В. П. 
Князев, — сводятся к про
даже запасных частей, по
ступивших с областной ба
зы. Из-за отсутствия мас- 
.терских ' ремонт техники 
приходится вести в непри
способленных по.мещениях, 
что отрицательно влияет на 
качество и сроки. Исполком 
горсовета неоднократно ста
вил вопрос о строительстве 
ремонтной мастерской об
щего назначения перед объ
единением «Сельхозтехни
ка». Однако и на 1984 год 
строительство такой мастер
ской при Колпашевской 
райсельхозтехнике не за
планировано.

НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКАЯ
К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
Научно-практическую кон

ференцию «Некоторые во
просы методологии и мето
дики контрпропаганды в 
системе марксистско-ленин
ского образования» провел 
на днях в Доме политиче
ского просвещения обкома 
партии Октябрьский райком 
КПСС Томска.

С основным докладом по 
теме конференции перед ее 
участниками выступил ру
ководитель лекторской груп
пы обкома КПСС Я. А. Дом
бровский. Один из опытней
ших пропагандистов района 
Г." Ф. Костин посвятил свое 
выступление формированию 
у слушателей классового со
знания и правильной клас
совой оценки событий и яв
лений. -Пропагандист ГПЗ-5 
Л. Л. Гафтер — усилению 
пропагандистской наступа- 
тельности в системе марк
систско-ленинского .образо
вания. О методах показа 
преимуществ социалистиче
ского . образа жизни говори
ла пропагандист завода ре
зиновой ' обуви Г. А. Пря
нишникова, об исторической 
ограниченности капиталис
тического способа производ
ства — старший преподава
тель ТИСИ Т. В. Копылова. 
Методическому искусству 
пропагандиста, искусству 
полемики посвятили свои 
выступления доцент ТГПИ 
Г. В. Щербакова и доцент 
TIICJI 13. Г. Кореневский. 
На многочисленные вопросы 
слушателей отвечали Я. А. 
Домбровский и заведующий 
кафедрой философии’ ТИСИ 
А. А. Савенко.

Итоги конференции подве
ла второй секретарь райко
ма Н. Н. .Яаричева.

II. ШП'ОЛАЕВА.

КРАСНОЕ ЗНАМЯ^

Т о м с к и й  н е ф т е х и м и ч е с к и й
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X I п я т и л е т к а
Формалин. Ценное химическое сырье. Он входит в со

став пластмасс, различных клеев. Незаменим формалин 
в фармацевтической, деревообрабатывающей, текстиль
ной промышленности. Производство формалина — не
далекое будущее Томского нефтехимического комбина
та. Коллектив «Сибтехмонтажа» — одно из головных 
подразделений, которое ведет работы на строительст
ве завода формалина. В этом году ставится задача 
смонтировать, испытать и запустить в эксплуатацию 
115 километров трубопроводов, освоить строительно-мон
тажных работ на сумму в три миллиона рублей.

НА СНИМКАХ: отличное качество выполняемых ра
бот — непреложное правило труда каждого, кто тру

дится в «Сибтехмонтаже». И, конечно, ценова выполне
ния всех требований технологии — высока;* автомати
зация производства. Новым шагом станет здесь и мон
тирующийся стенд ■ автоматической сварки технологи
ческих трубопроводов, который позволит значительно 
увеличить производительность и надежность сварочных 
работ. Поэтому с таким вниманием и тщательностью 
относятся к монтажу линии сварщик Вячеслав Никола
евич Савченко и начальник участка подготовки про
изводства Валерий Борисович Ястремский; один из пе
редовых рабочих «Сибтехмонтажд» Николай Иванович 
Маковский.

Фото Н. Потапова.
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Коллективный 

подряд на селе Зырянские почины
— Нынче все хлебные и кормовые поля района пол

ностью берутся земледельцами на подряд, — не без 
удовлетворения говорил секретарь Зырянского райкома 
партии Л. П. Солнышко. — Организованы 23 звена и 3 
бригады. Недавно специальная комиссия объехала все 
хозяйства: определила готовность этих коллективов к
работе, уточнила формы организации их трудш Да, в 
1;аждом хозяйстве есть свои особенности.

Эти особенности придают и хозрасчету своеобразные 
черты. В одних хозяйствах аа коллективом закрепляет
ся земля, в других — набор культур. В одних в порядке 
авансирования применяют повременную оплату, в дру
гих — сдельную. Что лучше? Ответит конечный резуль
тат. Мы попытаемся определить «лицо хозрасчета» в 
двух колхозах, показать, чем они интересны, в чем их 
новизна.

Сегодня — рассказ о колхозе «Сибиряк».

ПОКУШЕНИЕ 
НА О КЛАД
Что такое оклад? Для 

многих — это мера труда, 
управленческого, инженер
но-технического, канцеляр
ского. Мера гарантирован
ная,- независимая от ре
зультатов работы. На ок
ладе можно жить спокой
но. Даже в самом звучании 
этого слова — оклад! —есть 
нечто твердое, успокаиваю
щее, 'основате.лыюе...

Однарр в колхозе' «Сиби
ряк» с окладом обошлись 
неучтиво. Усомнились в его 
«фундаментальной» надеж
ности. Чуть ли не полностью 
отвергли его. И причиной 
такого покушения явился, 
конечно же, бригадный под
ряд.

Метод этот осваивается в 
«Сибиряке» не первый год. 
На него полностью переве
дено полеводство и 85 про
центов молочного животно
водства. Сложнее с откор
мом ■— не созданы еще под
ходящие условия. Однако в 
тех границах, как он есть 
сейчас, подряд, основанный 
на звеньевой системе, уже 
доказал права на жизнь. В 
прошлом году колхоз полу
чил 940 тысяч рублей' чис
той прибыли.

— Правда, эти деньги не 
совсем наши. Они получены 
за счет повышения заку
почных цен и надбавок к 
ним,—уточняет главный эко
номист хозяйства Т.амара 
Михайловна Абонеева. —■ А 
вот в том, что удалось рез
ко сократить затраты и све
сти убытки к нулю, хотя в 
прошлую зиму фермы жили

■ почти на одной соломе, — 
/ заслуга бригадного подряда.

Даже при повышении за
работной платы; . особенно 
специалистам, себестоимость 
продукции не возросла, -а 
сократилась. Центнер моло
ка стал дешевле на рубль, 
а мяса — почти'на fJ2 руб
ля. В пересчете на 100 гек
таров пашни колхоз стал 
больше производить кормо- 
единиц, мяса', поскольку 
возросли урожайность и 
продуктивность.

Интересно сравнить и та
кие показатели. Если сред
немесячная зарплата одного 
труженика с 207 рублей в 
1982 году снизилась в 1983 
До 203 (это, конечно, не 
значит, что старание стало 
скупее оплачиваться, про
сто не стали■оплачивать ни
чегонеделание), ' то за этот 
же срок выработка на одно
го человека с 6.860 подня
лась до 7.056 рублей. При 
этом важно учесть, что в 
хозяйбтве довольно высо
кая насыщенность живот
ных на 100 гектаров: скота 
— 33 головы, свиней — 14.

Улучшение экономиче
ских показателей — свиде
тельство в пользу подряда. 
Оно отражает укрепление 
режима экономии и береж
ливости, того самого каче
ства, которое мы называем 
хозяйским отношением к 
делу. Естественно, что при 
этом возрастает роль руко
водителей среднего ■ звена, а 
также специалистов. Абоне
ева рассказала' о любопыт- 
но.м факте: бригадиров в

колхозе стали выбирать 
тайным голосованием. При 
этом каждый механизатор 
или животновод одновре
менно решают (без нажима, 
опять же тайно), в какой 
бригаде и с кем ему лучше 
работать. Таким_ образом 
комплектуются коллективы, 
учитываются психологиче
ские моменты, симпатии и 
антипатии. Подобранные 
На принципах добровольно
сти коллективы более н«из- 
несподобны и сплоченны. И 
лидеры у них уже не фор
мальные.

— Но чем настойчивее 
стали • мы переводить кол
хозников на бригадный под
ряд, — говорит Тамара Ми
хайловна, — . тем громче 
стали раздаваться голоса: а 
что же, мол, вы сами, спе
циалисты, ’ не переходите на 
подряд?

— Идея, перевода, на под
ряд специалистов у нас ро
дилась еще два года назад, 
— включается в разговор 
заместитель председателя 
колхоза, главный , агроном 
Владимир Николаевич Бо- 
личеш^ов, — но все не ре
шались. 13едь многие не без 
оснований считали, что на 
гарантированном окладе 
жить куда легче...

Но хозрасчет диктовал 
свои правила, свою логику. 
И председателю колхоза 
Федору Ивановичу Визнеру 
приш.тюсь сделать «волевое 
усилие». Вопрос о переводе 

. специалистов на хозрасчет 
был обсужден на правлении 
колхоза, оно и приняло 
окончательное решение. 
Кое-кто из специалистов с 
этим не согласился, подал 
заявление на увольнение. 
Таких не стали удерживать, 
тем более что колхоз не ис
пытывает кадрового голода.

Новый порядок заведен с 
нынешнего февраля. В чем 
его суть? Она в принципе 
проста. Зарплата всех руко
водителей и специалистов, 
начиная с председателя, по
ставлена в твердую зависи
мость от конечного резуль
тата, то есть от выполнения 
плана, хозрасчетного за.да- 
ния. А величина задания 
выводится как средний по
казатель, достигнутый за 
последние пят̂ > лет. Конеч
но, учитываются особенно
сти отраслей.

В животноводстве, напри
мер, хозрасчетные задания 
выдаются ежемесячно — в 
соответствии с динамикой 
его развития. Определяются

как объемы производства, 
так и качество продукции. 
Работники инженерной
службы получают поквар- 
тайгьные задания — уже с 
учетом выработки, а также 
коэффициентов ' технической 
готовности и использования 
автопарка, расхода горюче
го и ремонтных средств. В 
растениеводстве итоги под
водятся после уборки. Тут 
все определяют валовой 
сбор зерна, качество и себе
стоимость продукции.

Ну, с агрономами ясно. А  
как, скажем, определить 
вклад экономической служ- . 
бы? В основу берется, кро
ме выполнения планов по 
производству, и продаже 
продукции, ее себестоимо
сти, 'еще и расход фонда 
заработной платы. А  оплата 
труда зооветспециалистов 
зависит, помимо обхцих по
казателей, от сохранности 
поголовья, увеличения при
плода (особо поощряется 
получение от коровы двух 
телЯт"в год).

Самый щепетильный воп
рос: что же полунают спе
циалисты и руководители, 
когда конечный результат 
еще неизвестен? В этом вся 
и заковыка. Из-за этого 
разгорался сыр-бор.. Прав
ление колхоза решило так: 
в качестве аванса каждому 
выдавать 80 процентов ок
лада. Если же план вьшол- 
нен На 90 процентов, то ок
лад выдается уже полно
стью. Если — на 100, то к 
нему приплюсовывается 20 
процентов надбавки. Так 
что есть прямой интерес 
добиваться перевьшолнения 
плана, заданий. Правда, есть 
оговорка: сумма доплат не 
должна превышать шести 
месячных окладов за год. 
Это потолок. Но, . согласи
тесь, OIJ не низок...

— Сейчас еще рано гово
рить, что даст перевод спе
циалистов на хозрасчет, — 
замечает Тамара Михайлов
на, — но одно определенно: 
хозрасчет вплотную прибли
зил нас к производству. От
ветственность за дело и ря
довых тружеников, и руко
водителей стала неразрыв
ной, конкретной. Стимул у 
всех один — конечный, ре
зультат.

А. СОЛОВЬЕВ,
наш спец. корр.

(Окончание в следующем 
номере).
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Простои

сокращены
в  адрес руководства 

Томского ЛПК пришла 
телеграмма Министерства 
путей сообщения СССР, 
в которой выражается 
благодарность коллекти
ву комбината за улучше
ние использования же
лезнодорожного подвиж
ного состава.

С начала года простой 
каждого вагона на пред
приятии снижен на 1,35 
часа, что позволило за 
короткое время высвобо
дить значительное их ко
личество для увеличения 
перевозок народнохозяй
ственных грузов.

Товарища

поддержали
в  трудовых коллекти

вах комбината, идет об
суждение патриотическо
го почина слесаря цеха 
№ 10 В. П. Тюкалова. 
Его выступление опубли
ковано в многотираж
ной газете «Лес—строй
кам» под заголовком «Го
лосуем за мир!» На при
зыв — добросовестным 
трудом крепить оборон
ную мощь стркны, своими 
добровольными взносами 
поддерясиватБ Советский 
фонд "мира — одним из 
первых откликнулся 'кол
лектив цеха, в котором 
работает В. П. Тюкалов.

На собраний единодуш
но принято решение — 
ежегодно перечислять 
всем коллективом одно
дневный заработок ' в 
Фонд мира.

Дружина 

комбината— 

в числе лучших
На слете дружинников 

Ленинского района добро
вольная народная дружи
на комбината названа в 
числе лучших.

Кроме регулярных вы
ходов на дежурство, на 
счету дружинников сорок 
восемь специальных рей
дов по проверке паспорт
ного режима и оргаии- 
зации свободного време
ни трудных подростков, 
индивидуальная воспита
тельная работа с лица
ми, склонными к право
нарушениям. В результа
те этой работы заметно 
спокойнее стало в микро
районе комбината.

В честь 25-летнего юби
лея создания ДНД дру
жина комбината награж
дена переходящим Крас
ным знаменем района и 
почетной грамотой Ми
нистерства внутренних 
дел. Большой группе на- 
роднЬтх дозорных ЛПК 
вручены почетные грамо
ты городского • комитета 
п^тии, райкома и рай
исполкома.

Рейд: стоп 
расхитителям! К У Д А  ТЕЧ ЕТ БЕНЗИН

Удивительные ситуации возни
кают на автозаправочных стан
циях в последние дни квартала! 
Не только негде припарковать 
машину, даже к окошку заправ
щицы не притиснуться. Заправоч-_ 
ные пистолеты стремительно пе
рехватывают друг у друга, и те
чет, течет бензин рекой в основ
ные и запасные баки машин, раз- 
нокалиберны'е канистры. Залива
ют под самукз завязку!

Почему такой ажиотаж возни
кает именно в конце каждого 
квартала? Эту загадку и пыта
лись разгадать участники рейда, 
побывав 30 и 31 марта на многих 
заправочных станциях Томска.

АЗС-4 по улице Смирнова. В 18 
часов 30 марта плопщдка возле нее 
была буквально забита машинами. 
У  заветного окошечка толпилось, 
более десятка водителей с единст
венной целью: быстрее отоварить
ся. Другие водители — кто’ при
мостившись на капоте мотора, кто 
в кабине, а кто на подоконнике 
заправочной, спешно вписывали 
Б путевые листы номера талонов. 
Совершив нехитрую процедуру 
просовывают оператору путевые 
листы с невысохшими ещё чер
нилами и бегут к заветному пи
столету.

Но—стоп! Давайте просмотрим 
путевые листы и сличим предъ
явленные талоны. Хотя бы выбо
рочно. Вот, например, водитель 
Ю. Хаустов предъявляет талоны 
на получение 120 килограммов 
бензина А-76. Машина принадле
жит тресту «Томсктрансстрой», 
талоны — строительно-монтажно-, 
му поезду № 299 треста «Томск
трансстрой». Различные организа
ции. Одна базируется в Томске, 
другая—в Белом Яре. Как же ока
зались талоны на получение го
рючего у Хаустова? Загадка.

Очередной водитель, и снова — 
ребус. Работник Томского произ
водственного объединения «Сель- 
хозхимия» А. Агидер свободно 
распоряжается талонами, принад
лежащими Томскому управлению 
технологического , транспорта 
объединения «Томскнефть». Уз
нав, что идет сверка его бумаг, 
оставил у заправщицы путевой 
лист, талоны и уехал. Тут уж во
обще приходится удивляться, а 
как ясе он намерен отчитываться 
о проделанной работе?

Таких примеров можно приве
сти .мнолгестзо. Все руководители, 
имеющие ведомственный транс
порт, прекрасно знают, что выда

ча горючего производится в точ
ном соответствии с путевым ли
стом и талонами организации, ко
торая выпустила автомобиль на 
линию. Причем все талоны на 
топливо должны быть вписаны в 
путевой лист рукой человека, от
ветственного за транспорт. Об 
этом еще раз напомнила газета 
«Красное знамя» 25 марта 1984 
года, опубликовав постановление 
Госкомнеф'тспродукта.

Естественно, возникает вопрос: 
откуда у водителей лишние та
лоны на’ бензин? Ответ прост — 
безответственное отношение от
дельных руководителей к пору
ченному делу, к народному доб
ру. У некоторых водителей- на
капливаются лишние сотни кило-, 
граммов горючего, которые в кон
це кварталов перекачиваются в 
баки частного автотранспорта за 
соответствующую мзду, разумеет
ся. Как- единодушно заявили сне 
раторы заправочных станций, 
последние дни квартала количе
ство личного автотранспорта на 
заправочных станциях сокра
щается па 50—60 процентов. Осо
бенно много талонов на горючее 
изъято со Штампами автоколонн 
Л'оД'9 2042, 1974, 1975, 1976, ГАТП-2, 
а.втобаз №№ 1 и 2 «Томскстрой-

в

транса». Томского управления 
технологического транспорта объ
единения «Томскнефть». Талоны 
со штампами этих организаций 
находились у многих водителей, 
никакого отношения к перечис
ленным организациям не имею
щих.

В связи с этим хотелось бы 
напомнить руководителям этих 
хозяйств пуцкт № 28 из инструк
ции Госкомнефтепродукта СССР 
и Госбанка СССР от 20 октября 
1983 года. Кстати, эти инструкции 
имеют все автохозяйства. Там 
сказано: «...неиспользованные
единые талоны предприятиями в 
течение 10 дней после окончания 
срока их действия уничтожаются 
комиссией, назначаемой руково
дителем». А  теперь вопрос к этим 
руководителям: вспомните, когда 
вы назначали такую комиссию? 
Вот где истоки злоупотреблений, 
вот откуда талоны и горячка по 
их реализации в конце квартала.

Нередки, случаи приписок невы
полненных объемов перевозок, по
терь п хищснйй горюче-смазоч
ных материалов. Только за два 
дня ‘ выботочной проверки изъято 
талонов почти на 11 тысяч кило
граммов горючего.

В возможности таких махина-

_ ПИИ есть и вина операторов за
правочных станций. Работница 
АЗС-1 Т. И. Нижникова в течение 
нескольких часов заправляла од
ну и ту же машину—ГАЗ-53 но
мер 71-54 ТОО. Украденный у го
сударства бензин пошел отнюдь 
йе на производственные нужды. 
Почему же у  водителей такое 
обилие неучтенных талонов?

— А  что тут удивляться? — го
ворит шофер В. Д. Калябин из 
треста «Томскпромстрой». ■— У 
нас талоны выдаются на 15 дней. 
Мы и путевки сами заполняем, и 
номера талонов проставляем. Так 
что бензиновая пена всегда оста
ется.

Проведенный рейд — только на
чало большой работы, в которой 
должны принять участие все 
причастные к транспорту. Наве
сти порядок в учете и использо
вании горючего, перекрыть пути 
утечки государственного добра —• 

. задача важнейшая. И она будет 
решена.

И, БУБЕНОВ, 
заведующий нештатным тран

спортным отделом областного 
комитета народного контроля;

А. РАЗУМОВ, 
инструктор обкома ВЛКСМ;

В. Бх\ЖИН, 
член областного штаба «Комсо

мольского прожектора»;
Г. ГЕННАДИИ, 

вешт. корр. «Красного знамени».

Г
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Интервью
на актуальную тему Д И П Л О М
о  ВЫСШЕМ ОБРАЗОВАНИИ

БУДУТ ПОЛУЧАТЬ УЧИТЕЛЯ ТРУДА И МАСТЕРА ПРОИЗ
ВОДСТВЕННОГО ОБУЧЕНИЯ В ПЕДИНСТИТУТЕ

с  1 ееитября нового учебного года в Томском педа
гогическом институте открывается еще одна специаль
ность: «общетехнические дисциплины и труд». Готовить 
здесь будут преподавателей трудового обучения для об
щеобразовательных школ и маетеров профессионально- 
технических училищ.

Наш корреспондент А. Фадеева встретилась с ректором 
ТГПИ М. Г. Николаевым и попросила его ответить на 
неско.лько вопросов:

— Михаил Григорьевич, 
известно, что появление но
вой специальности в вашем 
институте целиком связано 
с главным требованием ре
формы общеобразователь
ной и профессиональной 
школы — коренным обра
зом улучшить трудовое вос-

' питание и профессиональ- 
. ную ориентацию школьни
ков. Но все же хотелось бы, 
чтобы вы рассказали об 
этом подробнее.

— В речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС Кон-

't стантина Устиновича Чер- 
'  ненко на «олько что про

шедшем Пленуме ЦК КПСС 
запомнилась очень важная 
мысль, которая касается 
нас, работников народного 
образования, пожалуй, как 
никого другого: в условиях 
научно-технической револю- 
П34И, лавинообразного роста 
информации закон соци
ального прогресса «предъ
являет небывало высокие 
требования и к тем, кто 
учится, и к тем, кто учит».

Но вот те, кто учит сего
дня наших детей в школах 
и ПТУ трудовым навыкам, 
те. кто призван прививать 
1>ебятам любовь к рабочей 
профессии, зачастую не 
имеют специальной подго
товки. А  сейчас, когда, урок 
труда становится в школе 
таким же главным предме
том, как математика или 
русский язык, без квалифи
цированного педагога нам 
не двинуться вперед.

— Каковы же условия 
приема па новую специаль
ность?

— Учителей труда и ма
стеров производственного 
обучения будем готовить по
ка на физико-математиче
ском факультете. Через год 
мы думаем открыть инже
нерно-педагогический фа
культет. И набирать тогда 
будем не 50 человек, как 
нынче, а значительно боль
ше. Тогда же планируем 
ввести еще и заочное обу
чение.

Кто будет нашими сту-. 
дентами? Это заботит боль
ше всего. Недавно в отделе 
науки и учебных заведений 
обкома партии состоялось 
совещание, на котором при
сутствовали руководители 
облоно, управления проф
техобразования, обкома
комсомола и военкомата. 
Они нам обещали помочь с 
набором.

Например, военкоматы 
могли бы направить на 
учебу парней, которые от
служили в армии и ■ имеют 
склонность к педагогической 
работе. Среди своих студен
тов мы бы очень хотели ви
деть и выпускников про
фессионально - технических 
училищ.

— Очевидно, помогут нам 
и- предприятия?

— Поскольку наш инсти
тут будет готовить мастеров

. производственцого обучения 
и учите.лей труда только 
для Томской области. Мы 
просим руководителей г?аво- 
дов, совхозов, колхозов, лес
промхозов направлять к нам 
хозстипендиатов. Ведь у 
каждого крупного предприя

тия и хозяйства есть под
шефные школы или ЦТУ, а 
там, как правило, не хвата
ет учителей-трудовиков или 
мастеров. Значит, базовые 
предприятия должны быть 
кровно заинтересованы в 
том, чтобы их подопечные 
не испытывали ' нужды в 
кадрах.-

Здесь, на мой взгляд, 
бо.-аьшую помощь могут ока
зать райкомы и комитеты 
ВЛКСМ. Это их прямая обя
занность — найти молодых 
людей, которые бы хотели 
работать с дётьми, и по 
комсомольским путевкам 
направить в наш вуз.

— Михаил Григорьевич, а 
какие предметы предстоит 
изучать студентам по новой 
специальности?

.— Желательно,, чтобы сю
да поступали юноши. По
скольку в программе — 
изучение станков по обра
ботке металлов и дерева, 
знание различной техники: 
автомобиля, трактора, ком
байна (по окончании этих 
курсов студенты - получат 
Права водителя-профессио- 
нала). Также включены не
которые инженерные дис
циплины; машиноведение 
(сспромат, теория механиз
мов и машин, теплотехника 
и тепловые -машины, станки 
и инструмент), начертатель
ная геометрия и черчение, 
основы радиоэлектроники и 
электротехника. Ну и, ко
нечно, физика, математика. 
Само собой разумеется, бу
дут читаться лекции по пе
дагогике, психологии, мето
дике...

В основном институт рас-' 
полагает высококвалифици
рованными кадрами, чтобы 
приступить к обучению по 
новой специальности. Есть и 
материальная база, чтобы 
хорошо подготовить специа
листов инженерно-педагоги
ческого труда. Ждем увле
ченных студентов!

ЛЕЧЕБНИЦА ДЛЯ « Ж И Г У Л Е Й »
Около двадцати тысяч 

автолюбителей областного 
центра, имеющие машины 

I марки «ВАЗ», могут вос- 
) пользоваться услугами

J станции технического об
служивания, которая не
давно переехала на новую 
площадку. Станция эта 
имеет 15 постов обслужива
ния.

Какие же виды услуг 
предлагаются владельцам 
«Жигулей»?

— . На новом месте мы 
оснастились -самой совре
менной диагностической ап
паратурой, — рассказывает 
главный инженер предпри
ятия Юрий Андреевич 
Фильченко. — Многие тру
доемкие операции по ре
монту наиболее «уязвимой» 
части автомашины ^  кузо
ва—механизированы, восста
новление лакокрасочных 
покрытий ведется по техно
логии завода-изготовителя.

В настоящее время мы 
можем выявить «больные 
места» двигателя, системы 
зажигания и газораспреде
ления при помощи электро
ники. На опти-ческом стен
де можно провести провер- 
KJ' и установку геометрии 
колес. Специалисты нашей 
станции регулируют свет 

V ■ фар, выполняют техниче- 
' . ский уход, проводят балан-

itBEHDIепорта

сировку колес, шиномон
тажные работы и зарядку 
аккумуляторов.

— Сейчас, — продолжа
ет Ю. А. Фильченко, -— все 
сварочные работы на кузо
ве автомобиля выполняют 
полуавтоматы, которые ве
дут сварку в среде углеки
слого газа. В чем здесь 
преимущество? Более каче
ственный металлический
шов, исключаетс.ч коробле
ние деталей. И, конечно же, 
улучшаются условия труда 
сварщиков.

На участке восстановле
ния покраски тоже немало 
новшеств. Сейчас повсеме
стно применяется механи
зированная обработка сва
рочных" швов и поверхно
стей перед покраской. 
Вновь окрашенный автомо
биль по желанию клиентов 
полируется.

Ни одна полностью вос
становленная машина не 
покинет цехов станции, по
ка не побывает на стенде 
проверки результатов ре
монта.

Весь технический уход 
за «Жигулями» и ремонт 
проводят специалисты, по

лучившие навыки и посто
янно совершенствующие 
свое мастерство на Волж
ском автомобильном заво
де. В коллективе немало 
передовиков. Это — брига
дир сварщиков В. Д. Лази- 
чев, маляр А. А. Сафонова, 
автослесарь В. С. Киселев.

■— А что в перспективе?— 
интересуемся у Юрия Анд
реевича.

— К лету, то есть к сезо
ну автолюбителей, откроем 
магазин запчастей. Для 
«белоручек» — участок 
мелкого срочного ремонта. 
Идет подготовка камеры 
для антикоррозийного и 
противошумного покрытия 
кузовов. Планируем откры
тие станций на левом бере-

' гу Оби в Кожевниковском 
и Шегарском районах.

— Чтобы ваш автомобиль 
всегда «тянул» и «слушался 
руля»,, приезжайте к нам, — 
говорит Ю. А. Фильченко.— 
Мы ждем вас каждый день 
с восьми утра до девяти ча
сов вечера.

НА СНИМКАХ: бригадир
сваргциков В. Д. Лвзичев; 
кавалер ордена Трудовой 
Славы HI степени маляр 
А. А. Сафонова; в новом 
цехе станции.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

«Круглого стола» 
а в т о м а т и з а ц и я

По традиции в канун 
праздника Дня советскор! 
науки в Академгородке 
проведен «круглый стол» с 
участием ведущих ученых и 
специалистов промышлен
ных предприятий города. 
Организатор его — совет по 
координации научных ис
следований При областном 
комитете КПСС и президи
ум * Томского филиала СО 
АН СССР. На этот раз об- 
суяадались вопросы разви
тия автоматизации техноло
гических процессов и науч
ных исследований.

Открывая заседание, пред
седатель совета по коорди
нации академик В. Е. Зуев 
кратко о х а р а к т е р и з о в а л  
этапы выполнения комплекс
ной щелевой программы по 
автоматизации, которая в 
настоящее время перешла 
от разработки и создания 
средств автоматизации на 
отдельных предприятиях к 
массовому внедрению их в 
масштабе области.

Заведующий • отделом Ин
ститута оптики атмосферы 
Н. Е. Яковлев, возглавляю
щий секцию авто.матизации 
в совете, рассказал о пу
тях дальнейшего развития 
этой важной научно-техни
ческой программы. Об ито
гах и перспективах разви- 
ти.ч автоматизации в , Си
бирском филиале Всесоюз
ного кардиологического на
учного центра АМН СССР 
доложил академик АМН 
СССР Р. С. Карпов. В фи
лиале создан образец мо
бильной автоматизированной 
системы для массовых про
филактических обследова

ний, которая окажет боль
шую помощь практической 
медицине при всеобщей дис
пансеризации населения. 
Успешно внедряется авто
матизированный комплекс 
для палаты интенсивной те
рапии. Успех многих разра
боток, подчеркнул Р. С. 
Карпов, достигнут в содру
жестве с научными учреж
дениями и промышленными 
предприятиями города.

Выступивший затем ди
ректор НИИ автоматики и 
электромеханики профессор 
В. П. Тарасенко остановил
ся на перспективах разви
тия программы АСУ народ
ным хозяйством Томской 
области.

Об автоматизации техно
логических процессов на за
воде измерительной аппа
ратуры рассказал замести
тель директора Ю. А. Ла
рионов.. Средства автомати
зации, разработанные Инс
титутом оптики атмосферы 
и внедренные на этом пред
приятии, дают существен
ный экономический эффект.

Проректор ТГУ профессор
A. С. Петров заострил вни
мание . на необходимости 
подготовки и переподготов
ки кадров для осуществле
ния задач автоматизации. 
Для этого нуягно объединить 
усилия всех вузов.

В заключение академик
B. Е. Зуев отметил, что вы
сказанные в ходе обсужде
ния предложения будут уч
тены при составлении це
левой комплексной про- 
гра.ммы по автоматизации 
на следующую пятилетку.

А. РЕВАЗОВА.

В С Е  о С Т У Д Е Н Т А Х
Совет ректоров вузов 

г. Томска и секция педаго
гики высшей школы Том
ского отделения педобщест- 
ва РСФСР провели межву
зовский научно-практиче
ский семинар «Единство 
обучения и воспитания сту
дентов в свете решений 
июньского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС».

В докладах участников 
семинара ' обобщен опыт 
ко.ммунистического воспита
ния, организации учебной и 
исследовательской деятель
ности студентов. В работе 
двух секций приняло уча
стие более 150 преподава
телей вкгсшей школы.

С. ШВАРЦМАН.
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Н Е  Д О Ж И Д А Я С Ь  Т Е П Л А
Молчановцы, как и дру

гие северяне, значительно 
позже вступают в сезон 
благоустройства. Тем не ме
нее подготовка к нему идет 
полным ходом. В Молчано
ве создана комиссия по бла

гоустройству, планы и за
думки большие. Основной 
упор ..в этом году будет сде
лан на асфальтирование до
рог. Приобретены асфальт
ные установки для.районно
го центра и поселков Нарга

и Могочино. Чтобы они 
своевременно начали давать 
продукцию, завозится би- 
ту.м. В затопляемую зону, 
через которую пройдет до
рога, доставляется ' гравий. 
Нынче в районе намерены

заасфальтировать и подъ
ездные пути к летним до
ильным площадкам. Хватит 
асфальта, чтобы обновить 
дорожное покрытие сель
ских улиц.

— Вопрос о благоустрой
стве в ближайшее время 
будет рассмотрен на совме
стном заседании комиссии 
по благоустройству и ис
полкома сельского Совета,—

говорит заместитель предсе
дателя райисполкома М. П. 
Чемакин. .— Думаю, что ак
тивность руководителей 
предприятий и организаций 
нынче будет выше. А  пока 
проводим санитарные пят
ницы. Убираем снег, расчи
щаем дороги, поправляем 
штакетные ограды. Словом, 
наводим порядок.

Э. АЛИНА.
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Ф Ш В Е Й Ц А Р И Я .  
П О С О Б Н И К  ПРЕ
СТУПНИКА — НА 
СВОБОДЕ

ф США. АЛЧНОСТЬ 
АДМИНИСТ Р А Ц И И  
РЕЙГАНА. «МЕРТ
ВЫЕ» ДОЖДИ НАД 
СТРАНОЙ

ЯДОВИТЫЕ ВСХОДЫ
Если бы в Голландии со

стоялись сейчас парламент
ские выборы, то партия 
центра, имеющая • одного 
депутата во второй палате, 
увеличила бы свое пред
ставительство по крайней 
мере до четырех мест. А в 
ближайшем будущем она 
смоисет получить 8—9 мест 
в парламенте. Эти данные, 
выведенные из результатов 
опроса, который провел ча
стный институт обществен
ного мнения, вызвали глу
бокую тревогу прогрессив
ных голландских кругов.

Для хэ1̂ актеристики пар
тии центра достаточно при
вести такой пример. Не
давно . местная национали
стская организация в горо
де Арнем, ядро которой, 
составляют члены партии 
центра, распространила ли
стовки со словами; «Все 
турки к концу месяца дол
жны покинуть наш краси
вый город. Если они этого 
не сделают, их дети будут 
убиты, женщины изнасило
ваны, а мужчины повеше
ны».

Сейчас партия центра, 
открыто проповедующая 
расистские взгляды, взяв
шая на свое вооружение 
приветствие «хайль Гит
лер», фашистский гимн 
«Хорст Вессель» и прочие 
атрибуты нацизма, в каче
стве своего главного лозун
га выдвигает требование 
об изгнании из страны всех 
иностранных рабочих — 
выходцев из Турции, Ма
рокко, Суринама, стран 
Азии.

Но самое тревожное, по
жалуй, это то, что расист
ская пропаганда начинает 
давать обильные ядовитые

всходы.. Расизм, воспитан
ный среди части голланд
ского общества столетиями 
колониального господства, 
ожил в период тяжелого 
экономического кризиса, ко
торый испытывает Голлан
дия. В иностранных рабо
чих (их насчитывается 
здесь свыше полумиллио
на), которые были пригла
шены в страну в период 
полной занятости, многие 
голландцы склонны видеть 

. теперь нежелательных кон
курентов прр1 поисках рабо
ты. Рост безработицы, при
нявшей катастрофические 
масштабы, снижение поку
пательной способности и об
щего жизненного уровня 
стали .питательной почвой 
для расизма. К тому же 
распространение расистских 
взглядов среди населения 
не встречает сопротивле
ния со стороны официалы-, 
ных властей.

Деятельность партии
центра не ограничивается 
призывами к изгнанию 
иностранцев и подстрека
тельством к гонениям на 
них. Члены этой партии со
ставляли основу манифе
стаций, которые противопо
ставлялись антивоенным 
демонстрациям и акцияй 
протеста против планов 
размещения американских 
ракет; - Искусное использова
ние экономического кризиса 
и возросщедо в свя;>й ' с 
ним глубокого недовольст
ва населения для насажде
ния реакционных идей 
превращается в опасную 
тенденцию.

О. ПИВОВАРОВ, 
корр. ТАСС.

Гаага.

КОРРУПЦИЯ 

и ПАДЕНИЕ 

Н Р А В О В

ВАШИНГТОН. Боль
шинство американцев — 
66 проц. — с-читает, что 
президент Рейган должен 
немедленно снять канди
датуру своего советника 
Э. Миза, упорно «протал
киваемого» Белым до
мом на пост министра 
юстиции США. Таковы 
данные последнего опро
са общественного мне
ния, проведенного служ
бой Луиса Харриса. Воз
мущение американцев 
вызвано тем, что прези
дентский советник не 
Только нечист на руку, 
но и является одним ИЗ 
главных действующих 
лиц «рейгангейта» — 
громкого политического 
скандала вокруг кражи 
«людьми Рейгана» в ходе 
избирательной кампании 
1980 года важной прави
тельственной документа
ции президента Картера. 
Сог.ласио данным ohpoca, 
даже сторонники адми
нистрации Рейгана сре
ди наиболее консерватив
но настроенных амери
канцев высказались про
тив кандидатуры Миза.

Общественность США, 
указал на пресс-конфе
ренции Л. Харрис, рас
сматривает дело прези
дентского советника от
нюдь не как попытку 
демократов поставить 
республиканцев' в «не
ловкое положение» в год 
выборов, а как принци
пиально важный вопрос 
этики.

Политические обозрева
тели отмечают, что кор
рупция и падение Нравов 
в высших эшелонах вла
сти страны при нынеш
нем правительстве при
обрели беспрецедентные 
даже по американским 
политическим меркам 
масштабы. «Администра
ция Рейгана, — считает 
конгрессмен Т. Коулхо,— 
поражена алчностью. По
стоянное нарушение эти
ческих норм стало ее 
отличительным призна
ком — более 50 офици
альных лиц, назначен- 

, ных президентом, были 
обвинены в неэтичном 
поведении».

Странный приговор
в  пухлом деле о жизни 

и деятельности гдаваря 
скандально ' известной
итальянской масонской ло
жи «П-2» Личо Дя-:елли 
есть много таинственных 
страниц. Теперь к ним до
бавились еще несколько.

На днях в Женеве закон
чился суд над тюремным 
надзирателем Эдуардом С., 
который помог Джелли бе
жать из швейцарской 
тюрьмы в августе прошло
го года. Присяжные приз
нали подсудимого винов! 
ным в грубом нарушении 
своих . обязанностей и пря
мой измене служебному 
долгу. Тем ,не менее судья 
приговорил его к условно
му заключению, так что из 
зала суда пособник прес
тупника вышел на свободу.

«Удивительным» назвала 
приговор газета «Сюисс». 
Не менее «удивительные» 
вещи вскрылись в ' ходе 
процесса. Так, в течение 
нескольких месяцев перед 
побегом Джелли Эдуард С.

был его «почтальоном» для 
связи с внешним миром. 
Это стало, известно началь
ству, однако надзирателя 
даже не перевели на другой 
участок. Правда, ' службе 
безопасности предложили 
установить за ним слежку, 
но она была вскоре прекра
щена, поскольку-де была 
обнаружена самим Эдуар
дом С. и «утратила смысл». 
Выяснилось также, что в 
ночь побега дежурные над
зиратели и полицейские от
метили ряд обстоятельств, 
которые могли бы Их насто
рожить. Так, например, 
они заметили большую ды
ру, проделанную во внеш
нем заграждении из колю
чей проволоки. Но не под
няли тревоги. ' •

Когда же утром, по окон
чании смены, Эдуард С. 
уселся за руль своего авто
фургончика, в котором ук
рылся выпущенный им из 
камеры Личо Джелли, и 
оказалось, что мотор не 
заводится, другой надзира
тель и полицейский помог-

И ск п роти в  
администрации Рейгана
ВАШИНГТОН. Власти

шести штатов северо-восто
ка США возбудили в одном 
из столичнь1х судов иск 
против администрации Рей
гана. Они обвиняют прави
тельственное агентство по 
охране окружающей среды 
в полном нежелании при
нять действенные меры для 
решения проблемы «кислот
ных дождей», которые на
носят огромный ущерб это
му району страны.

Токсичные отходы про
мышленного производства, 
которые выбрасывают в. ат
мосферу американские про
мышленные предприятия, 
выпадают вместе с осадка
ми в виде «кислотных дож
дей». Они отравляют воду 
в реках и озерах, вызыва
ют эррозпю почвы. Так, по 
данным агентства АП, под

воздействием «кислотных 
дождей» ' уже полностью 
уничтожено все живое в пя
ти крупных -водоемах штата 
Нью-Гэ.мпшир. В штате 
Нью-Йорк насчитывается 
уже 212 «мертвых» озер. 
Как предупреждают ученые, 
уровень кислотности, еще в 
256 водоемах приближается 
к критическому. Загрязне
ние атмосферы отходами 
промышленного производст
ва стало подлинным бедст
вием не только для северо- 
востока США, но и для Ка
нады. На территорию «стра
ны кленового листа» еже
годно выпадает около 4 .млн. 
тонн ядовитых осадков, при
носимых воздушными пото
ками из Соединенных Шта
тов.

«Чудовищно несправедли
вой» назвал политику мы

ли ему — дружно вытолк
нули автомобиль за ворота 
тюрьмы.

Деталь почти анекдоти
ческая, и в то же время 
она хорошо Укладывается в 
полную загадок историю 
побега Джелли из заклю
чения.

Завершающим аккордом 
явилось письмо, подйисан- 
ное самим- Джелли и от
правленное на имя предсе
дателя суда. В этом посла
нии преступник просит, 
швейцарские власти изви
нить его за «причиненное 
беспокойство», а заодно и 
простить «бедного надзира
теля», соблазненного обе
щанием крупной взятки.

Трудно избавиться от 
впечатления, что просьба 
Тлаваря итальянских мафи
ози каким-то таинствен
ным, необъяснимым обра
зом перевесила все улики и 
свидетельства, предъявлен
ные его сообщнику.

Е. КОРЖЕВ, 
корр. ТАСС.

Женева.

пешней вашингтонской ад
министрации в области ох
раны окружающей среды 
генеральный прокурор шта
та Нью-Йорк Р. Абраме. Он 
подчеркнул, что правитель
ство не предпринимает 
практически никаких мер 
для решения проблемы 
«кислотных дождей». Как 
«немыслимое беззаконие» 
охарактеризовал полное без
действие агентства по охра
не окружающей среды гене
ральный прокурор штата 
Коннектикут Дж. Либермэн.

Как отмечает местная пе
чать, для решения пробле
мы «кислотных дождей» не
обходимо заставить корпо
рации . построить дополни
тельные очистные сооруже
ния. Однако представители 
частного к'апитала, опираясь 
на полную поддержку со 
стороны администрации 
Рейгана, не желают тратить 
средства на эти цели. Как 
поспешил заявить директор 
агентства по охране окру
жающей среды У. Ракелеха- 
уз, маловероятно, что иск 
приведет к каким-либо пе
ременам.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



'КРАСНОЕ ЗНАМЯ :17 апреля 1984 года

ЗА ИСКРОИ-  
Б Е Д А

в ПРОШЛОМ году ЛЕСА НАШЕЙ 
ОБЛАСТИ ГОРЕЛИ БОЛЕЕ ШЕСТИ
СОТ РАЗ. ТЫСЯЧИ ГЕКТАРОВ ТАИ 
ТИ ОБЕСЦЕНЕНЫ И ОБЕЗОБРАЖЕ

НЫ ОГНЕМ.
Подавляющее большинство пожаров 

возникает по вине человека, в резуль
тате небрежности при обращении с ис
точниками огня, из-за неисправности 
работающих в лесу механизмов.

Работа на мотовозах с неисправньши 
двигателями привела к пожарам в сырь
евых базах Аслаиовского, Новотегуль- 
детского и Комсомольского леспромхо
зов. Более десятка загораний зарегист
рировано от искр паровозов по дороге 
Асино — Белый Яр. Работники дистан
ции пути пренебрегли требованиями 
правил пожарной безопасности, не очи
стили полосу отвода дороги от древес
ного хлама, не проложили по ее грани
цам минерализованную по
лосу.

Неосторожно обращаясь с 
огнем, рабочие совхоза «Об
ской» повредили более че
тырехсот гектаров леса в 
Чаинском районе.

Бывший главный инженер 
НГДУ «Васюганнефть» Г. П.
Харланов не принял дол
жных мер по ликвидации 
пожара, возникшего в июне 
на месторождении Оленье, 
в результате сгорело 120 
гектаров леса в Каргасок- 
ском лесхозе.

Усиливает пожарную опас
ность в лесу захламление 
мест рубок. Ежегодно за
хламляются десятки тысяч 
гектаров. Особенно плохо 
очищают лесосеки в Карга- 
сокском и Белоярском лесопро
мышленных комбинатах, Ингузетском, 
Аслановском и ряде других леспромхо
зов. Остаток захламленных мест рубок 
за последние два года по Каргасокско- 
му лесопромышленному комбинату пре
высил 4.700 гектаров. Бороться с огнем 
на таких лесосеках не только трудно, 
но и опасно. За несоблюдение правил 
лесопользования руководство объедине
ния «Томлеспром» не раз подвергалось 
справедливой критике на страницах га
зеты «Красное знамя». Однако мер по 
устранению недостатков не принято.

В прошлом году сумма неустойки, 
взысканная за захламление лесосек с 
леспромхозов объединения «Томлес- 
П1ЮМ», превысила 90 тысяч рублей. Ме
ра эта малоэффективна, так как опла
чивается из кармана государства. В со
ответствии с действующим законода
тельством лица, виновные в захламле
нии мест рубок, должны подвергаться 
штрафу до 50 рублей, если действия не 
влекут За собой уголовной ответствен
ности. К сожалению, нарушители ухо
дят от ответственности.

По сообщению главного летнаба Том
ской базы авиационной охраны лесов 
М. П. Сташкевича, в текущем году ле
са облаЬти будут охраняться 23 лета
тельными аппаратами. Численность 
«крылатых» пожарных превысит 300 
человек. Уже закончены учеба и прак
тические занятия с молодыми парашю
тистами.

Работники лесной охраны завершают 
проверку готовности предприятий к̂  по
жароопасному сезону. ' В ходе рейдов 
выяснилась, что в Ингузетском, Асла
новском, Чаинском, Сайгинском и ря
де других леспромхозов мало средств 
пожаротушения. Кое-где даже нет ло
пат! Много неисправных мотопомп, не
достает рукавов к ним.

К таким фактам нельзя относиться 
спокойно, как к делу, которое подож
дет. Время не ждет, вот-вот сойдет пос
ледний снег и лес окажется в состоя
нии повышенной пожароопасности. 
Предприятия, расположенные в лесу, 
вся общественность лесных поселков 
должны быть уже сегодня готовы к 
сигналам тревоги.

Э. МАИЕР,
член общественной редакции по
охране природы газеты «Красное

знамя».

С р о с т о м  благосо
стояния постоянно 
растут и эстетиче

ские запросы горожан. 
Цветы стали необходи
мым элементом в оформ
лении территорий пред
приятий, улиц, зон от
дыха. Они прочно вошли 
в быт советского челове
ка.

Из сибирских городов 
лучше всех озеленен 
Омск. Увы, наш Томск 
еще не стал городом-са
дом. У нас возделывают 
преимущественно одно
летние цветы. Это эконо
мически невыгодно: поса
дочный материал необхо
димо выращивать ,̂ в теп- 
-лицах (что ведет к лиш
ней трате электроэнергии, 
воды), высадка рассады 
из-за нехватки рабочих 
рук растягивается до по
ловины лета. В прошлом 
году некоторые клумбы 
засаживали даже в нача
ле июля. Поэтому и цве
ты появились в конце 
августа.

Необходимы изменения

в деле цветочного озеле
нения Томска. Нужна 
ставка на многолетники, 
в то.м числе лесные. Это 
— огоньки, колокольчики, 
ромашки, ветреница,

шагнувшие из лесов, мог
ли бы придать областно
му центру оригинальный, 
неповторимый облик.

Чтобы улицы выгляде
ли нарядными все лето,

разной конфигурации — 
пря.мыми, загзагообраз- 
ными, овальными или от
дельными куртинами не
подалеку друг от друга. 
Сз'щественную помощь в

Ц в е ты  в городе
Это источник хорошего настроения, 
п р и з н а к  в ы с о к о й  к у л ь т у р ы

кипрей, борец, живо
кость, горицвет, пион, 
примула, синюха голубая, 
саранка и т. д. Для вер
тикального озеленения 
стен домов следовало бы 
использовать женские 
экземпляры хмеля.

Все названные цветы 
давно культивируются и 
украшают улицы многих 
городов СССР. Цветы,

нужно так подобрать ра
стения, чтобы одни виды 
отцветали, а другие ря
дом зацветали. В сквере 
около старого театра ра
стут тюльпаны, но дру
гих цветов, сменяющих 
их по цветению, нет.

Разновременно распус
кающиеся цветы надо 
высаживать полосами

подборе видов могли бы 
оказать работники бота
нического сада.

Газоны иногда произво
дят крайне неприятное 
впечатление из-за частой 
стрижки на низком сре
зе. Траве не дают воз
можности цвести, раз
множаться естественным 
путем.

В озеленении доля^ны 
принять участие все тру
довые коллективы. Хоте
лось бы, чтобы худоя:ни- 
ки по-своему взглянули 
на каждую улицу нашего 
города и составили про
ект озеленения в цветоч
ной гамме. Следовало бы 
в каждой школе,- ПТУ и 
вузе создать отряды цве
товодов и закрепить за 
ними улицы города, ор
ганизовав соревнование. 
Соревнование необходимо 
организовать и в жилой 
зоне — на лучший двор, 
квартал, улицу, район 
Томска.

Уважаемые • томичи, 
станьте творцами красо
ты и хорошего настрое
ния! Все в наших руках!

3. ЯСТРЕМСКАЯ, 
научный сотрудник 
НИИ биологии II био
физики, председатель 
секции охраны земель 
при Томском городском 
совете Всероссийского 
общества охраны при

роды.

В Ы П У С К  Д Е В Я Н О С Т Ы Й

П О Ч Т А  А П Р Е Л Я Б Е Р Е Г И  З Е у\ Е Н О Г О  Д Р У Г А

Н В С Е - Т А К И  
У К О Р А Ч И В А Ю Т . . .
Все чаще на страницах 

газеты «Красное знамя* 
появляются статьи в за
щиту зеленых зон отды
ха, созданных в Томске 
до революции. Наступают 
на них новостройки, да и 
сами они от времени 
дряхлеют, а новые не со
здаются.

Вот и в нашем микро
районе «Опытное поле» 
сносится с лица земли 
единственная зеленая по
лоса. К ней примыкают 
два детских сада, сред
няя школа № 34. НСителй 
просили горисполком не 
укорачивать эту полосу 
при застройке жилого до
ма. К нашему голосу не 
прислушались. Один дом 
построен, еще под два до
ма рубят деревья.

Л. ЯРОШИНСКАЯ.

СПАСИТЕ УШАЙКУ
Наши родители расска- 

’ зывали нам, что они в 
детбтве купались в 
Ушайке. В это трудно по
верить. Вода в речке 
очень грязная. На ее бе
регу в Степановке распо
ложен свинокомплекс. В 
реку идут стоки бани 
№ 13, промышленных 
предприятий. Возле авто
бусной остановки «Вол
гоградская» машины пе
реезжают Ушайку, за
грязняя воду нефтепро-  ̂
дуктами. На берегах — 
мусорные свалки.

Надо спасти Ушайку.
Учащиеся 6-го «А »
класса школы № 35 

г. Томска.

К у с т  п о д  о к н о м
Однажды врач, кото

рый лечил меня, сказал;
— Артериальное, давле

ние у вас высокое. Не 
хотелось бы пичкать вас 
таблетками, попробуйте 
лечиться облепихой.

Соседи, .привезли мне с 
мичуринского участка 
большой куст облепихи, 
я посадил под окнами и 
стал ухаживать, как за 
маленьким ребенком.

Скоро облепиха приня
лась. Листья у нее узкие 
и немного напоминают 
тальйик, ветви колючие, 
к середине лета покрыва
ются множеством, словно 
прилипи'вшихся, желто

розовых ягод. Отсюда и 
название.

О целебных свойствах 
облепихи люди знали 
давно. Ею лечились в 
Древней Грещ1И, Тибете, 
Монголии. Но облепихо
вое масло еще очень де
фицитно.

Ягоды облепихи упот
ребляют не только для 
лечения. Варят из них 
кисели, варенье, начиня
ют пироги.

Каждый раз .я гляжу 
на куст облепихи под ок
ном с радостью. Пусть 
будет плодовитым у нее 
и нынешний год!

Н. ПОПОВ.

Остановить самовольщиков! Тропа знании
С осени 1981 года в зеле* 

ной зоне  м и кр о р ай о н а  по 
ул ице И вановского  То м ска , 
с северной стороны  домов  
N«№ 3 и 5, паралл ел ьно л и
нии  по стр оенны х ко о п е р а 
ти в н ы х погребов началось  
сам овольное строител ьство  
л и ч ны х га р а ж е й . П ро
тесты  против  у н и ч то ж е н и я  
деревьев и сам овольного  
строител ьства были н а 
правлены  председателю  га 
р а ж н о го  ко о пер ати в а  Том- 
Н И И В С а А . А . З ай цев у , в 
м естны й ко м и тет  и д и р е к 
тору  этого пр ед при я ти я , а 
т а к ж е  в 12 д р у ги х  о р га н и 
зац и й  города и рай она. Р у 
ководители э ти х  о р ган и за 
ций отделы ваю тся обещ а
ни ям и  разобраться. Самый  
последний ответ мы полу
чили в я н варе  н ы неш н его  
года о т  председателя О к
тяб рь ского  рай и спол ко м а  
Л . Л . Н еч и п у р е н ко . Она со
об щ ает, что  «реш ением  
То м ского  гор исп ол ком а  от 
12.08.80 г . з а  479  был 
отведен зем ельны й у ч а с то к  
по ул и ц е  И в ано вского  для 
строител ьства 15 блоков. 
Эти блоки построены  с н а 
р уш ен и ем : не сделан ген 

пл ан с пр и в я зко й  га р а ж е й , 
п р о е кт  не согласован с 
заи н тересов анн ы м и  о р га 
н и за ц и я м и , не представлен  
на рассм отрение главном у  
а р х и те к т о р у  города. В мае 
1982 года на «место строи
тельства га р а ж е й  вы езж ал а  
ком и сси я  Р С У  горзел енхо- 
за . Осм отрев п л о щ ад ку , 
она п р и ш л а  к  вы воду, что  
« н а р у ш е н и я  р е ш е н и я  го р и с 
по л ком а за  Ni 479  в ч а с т и , 
сноса деревьев не бы ло».

П усть  буд ет н а  совести  
членов этой ко м и сси и  15 
н е за ко н н о  сруб л енн ы х де
ревьев, пн и  котор ы х оста
лись под га р а ж а м и . Но к а к  
обойти в ни м ани ем  тако й  
ф акт: пом им о 15 р азр е 
ш е н н ы х  появилось ещ е  
10 га р а ж е й , и сам овольщ и
ки  не у н и м аю тся , они з а 
лезли у ж е  н а  тер р и то р и ю , 
отв ед енную  для строител ь
ства ш ко л ы , устр ои л и  пр о 
езд ч уть  ли не по ко р ня м  
деревьев. Под угр о зо й  сно
са ещ е 11 сосен . Убеди
тельно просим  О ктяб р ьски й  
рай и сп ол ко м  остановить  на 
ко н е ц  сти х и й н ы й  процесс.

М . П А Н О В А , А . ЯВЬЯ
и др. В сего 8 подписей.

С интересом воспринят^ 
читателями репортаж- 
фантазия «Учебная тропа 
в лесу», опубликованный 
в прошлом выпуске «Ку
рьера природы». Вот один 
Из откликов йа предло
жение заведующего ка
федрой зоологии педин
ститута Н. Иголкина.

Создание экологической 
тропы для более глубо
кого познания природы 
родного края — дело но
вое, интересное. Школь
ники — народ любозна
тельный. Им хочется 
увидеть в жизни то, о 
чем мы, учителя, гово
рим на уроках. Для та
ких ребят мы создали 
туристско - краеведческий 
кружок «Юный друг при
роды». При помощи уче
ных лаборатории назем
ных позвоночных НИИ 
биолории и бибфизики

при ТГУ в прошлом году 
мы проложили в пойме 
реки Томи экологическую 
тропу. Маршрут (он на
чинается от коммуналь
ного моста) очень иыте- 
Х>есный. Здесь можно на
блюдать весенние и осен
ние миграции многих ви
дов птиц, травянистые 
растения, занесенные в 
«Красную книгу».

После таких экскурсий 
легче пишутся сочинения 
о природе родного края, 
накапливается материал 
для конкурюных рисун
ков. Уверен, что 
гические тропы 
достойное место 
лах будущего,
еще одной интересной 
формой воспитания
школьников.ю. МИЛОВИДОВ, 

учитель биологии
школы ЛЬ 1 г. Томска.

эколо- 
займут 
в шко- 
станут

К О Г Д А  П Р И Л Е Т Е Л А  К У К У Л 1 К А ?
ЗНАКОМЬТЕСЬ: ФЕНОЛОГИЯ -  НАУКА О СЕЗОНАХ
Человек всегда был вы

нужден приспосабливаться к 
капризам природы. Из прак
тической необходимости и 
родилась фенология — нау
ка, изучающая сезонные яв
ления, сроки их наступле
ния и причины, определяю
щие эти сроки.

Сфера практического при
ложения фенологии необыч
но широка. Кто не знает, 
что проведение сельскохо
зяйственных, работ в луч
шие агротехнические сроки 
— гарантия успеха. Суме
ешь определить точное 
время сева, уборки, сеноко
са, сумеешь в наивыгодней
ший момент провести борь
бу с сорняками, с насеко- 
мыми-вредителями и болез
нями культурных растений, 
—значит обеспечишь макси
мальную продуктивность 
труда.

Не грансданский кален
дарь определяет время сбо
ра ягод, грибов, орехов, ле
карственного и раститель
ного сырья, а сезонное со
стояние местной природы. 
Сроки вскрытия и замерза

ния рек и озер, весеннего 
половодья и летней меже
ни, миграции животных, их 
поведение и состояние (не
рест, токование, гон, гнез
дование, линька) заставляют 
соответственно планировать 
меропрйятия в лесозагото
вительной, рыбной промы
шленности, в охотничье .м 
хозяйстве, звероводстве,
пчеловодстве. Врачам при
ходится считаться с сезон
ностью заболеваний.

Фенологические наблюде
ния по специальной про
грамме в Томской области 
ведут, помимо ученых уни
верситета, работники гидро
метеослужбы, лесного, сель- 

. ского и охотничьего хо
зяйств.

По программе общефено
логических исследований ра
ботает в нашей области и 
добровольная фенологиче
ская сеть, возникшая в пос
левоенное время. Сейчас в 
ее рядах более 200 человек, 
они выполняют наблюдения 
по полной программе. Это 
настоящие служители при
роды.

Многие годы сотрудничает 
с Географическим общест
вом А. В. Макеева (с. Базой 
Кожевниковского района),
H. А. Подузов (с. Первомай
ское), Д. В. Касьянов^ (с. На- 
п&с Каргасокского района), 
Г. В. Мезенцев (с. Макзыр 
Верхнекетского района), 
М. С. Карелин и С. И. Зло
бин (с. Усть-Озерное Берх- 
некетского района).

В прошедшем году по 
программе Геофизического 
общества вели наблюдения
I. 100 учащихся почти из 
всех школ Области.

Мы приглашаем специа
листов, учителей, любителей 
природы вести регистрируе
мые наблюдения Природных 
явлений. С признательнос
тью примем сообщения на 
этот счет.

Какие же явления необ
ходимо отмечать в первую 
очередь?

На поверхности почвы: 
появление проталин и пол
ный сход снега на погщх и 
в лесу;

Б атмосфере: последний

, весенний и первый осенний 
заморозки, первый и по
следний снегопад, дождь, 
первая капель и первая от
тепель;

в гидросфере: начало и 
конец ледохода, половодья, 
ледостав;

в мире растений: начало 
сокодвижения у березы, на
чало цветения черемухи, 
шиповника, начало созрева
ния красной смородины и 
земляники, начало пожелте
ния листьев березы, конец 
листопада;

в мире животных; прилет 
скворцов, трясогузок, куку
шек.

Научную ценность- будут 
иметь фенологические на
блюдения с точной регист
рацией даты происходящего 
явления.

Наш адрес: 634050, Томск, 
пр. Ленина, 90, гидрометео
бюро, фенологическая ко
миссия.

В. РУДСКИЙ, 
председатель фенологи
ческой комиссии Том
ского отдела Геофизиче

ского общества СССР.

м

М .  '/ '/  ' '
Д

'л* ' '

''"^1

КУКУШОНОК. Фото Н. Иголкина.

^  погола
Сегодня по области — оо- 

лачная погода с проясне
ниями, без осадков, ветер, 
северный, 5—10 метров в се
кунду, температура 3—8. в

Томске 3—5 градусов моро
за.

18—19 апреля — облачная 
погода с прояснениями, мес
тами слабый снег, слабая 
метель, ветер западный, 7 
12 метров в секунду, тем
пература ночью 17—22, при 
прояснениях 25—30, днем 5 
—10, во второй половине пе
риода о—5 градусов мороза.

И[ т в ]М11
В ТО Р Н И К, 17 апреля  

ПЕРВ А Я П Р О Г Р А М М А  * 
М О С КВ А

8.00. «Время». 8.55. «Фильм 
— детя.м». «Встречи на Ме
дее*. 10.05. «В мире нгивот- 
ных*. 11.05. Новости.

С 11.10' до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Ком

мунисты 80-х*. Кинопрограм
ма*. 15.05. «Знание — сила*. 
15.50. «Рассказывают наши 
корреспонденты*. 16.20. «Ребя- ■ 
там о зверятах*. 16.55. «Путе
шествие по Сирии*. 17.30. 
«Сын — курсант*. Из цикла 
«Семья .и шко«па*. 18.00. «Фут
больное обозрение*. 18.30. «Так 
рождается порт*. Документаль
ный фильм. 18.45. «Сегодня в 
мире*. 19.00. Адансио и вариа
ции. 19.30. А. М. Горький. «Де
ти солнца*. ^Фильм-спектакль. 
21.00. «Врелся*. 21.30. Продол
жение фильма-спектакля «Де
ти солнца*. 22.45. «Сегодня в 
мире». 23.00. Чемпионат СССР 
по хоккею. ЦСКА — <Спар- 
так*.

ВТОРАЯ П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

8.00. Утренняя гимнастика. 
8.15. Научно - популярный 
фильм. 8.35. «Природоведение*. 
2-й класс. 8.55. «Одержи
мость». Научно - популярный 
фильм. 9.15. «Французский 
язык*. 9.45. «Природоведение*. 
2-й класс. 10.05. «Учащимся 
ПТУ*. «Эстетическое воспита

ние*. 10.35. «География*. 6-й  
класс. 11.05. «Шахматная 
школа». 11.40. «География*. 6-и 
класс. 12.10. «Нсторхш*. <-й 
класс. 12.35. «Французский 
я.-’ ык*. 13.05. «Н. С. Лесков.
Страницы жизни н творчества*. 
14 00. Страницы истории. «Ге
рои Отечества*. 14 45. К. Симо
нов. «Русские люди*. 15.30. 
Чемпионат- Европы по настоль
ному теннису. 16.00. Новости.

С 16.05 до 17.30 — перерыв. 
ТО М С К

17.30. «Хлеб «Гиганта*. До
кументальный Фильм.

М О С КВ А
18.00. Новости

ТО М С К
18.15. «К  итогам учебного 

года в системе марксистско-ле
нинского образования*. 18.40. 
«Академик Холодный*. Доку
ментальный фильм. 19.00. 
«День области*. 19.15. «Приро
да и мы*. «Стрежевскон энту
зиаст*. 19.40. «Полцарства за  
коня*. Докум'=‘нтрльный фильм.

М ОСКВА
«Спокойной ночи, ма-

«Юность*.
областном

GO.00. 
лыши!>

ТО М С К
20.15. «Студия' 

Рассказываем об 
конкурсе школьных агит
бригад. 20.40. «Туризм для 
всех*. Научно - популярный 
фильм.

М ОСКВА
21.00. «Время*. 21.30. «Без 

году неделя*. Художественный 
телефильм.

Редактор 
Н. Г. НЕСТЕРЕШеО.

^ 3  ТэЙ Т;
ТЕАТР ДРАМЫ

17 апреля. «О, П ам ел а!*  
19-3D.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩИ СПОРТА
17 апреля. «Р ецеп т ее моло

д о с ти * —  19.

ЮШ Н О
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
17 апреля. «Тай на  «Черны х  

дропдов» —  9, 11, 13, 15. 17, 
21-20. У н и в ер си те т  пед аго ги ч е 
с к и х  зн а н и й . Художественный 
фильм «Безбилетная п а с с аж и р 
ка»  —  19.

имени М. ГОРЬКОГО 
17 апреля. «Тутси»  —  8-40, 

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. «Тутси»  —  9. 10-40, 
12-20, 14, 15-40. 17-20, 19,
20-40. 22-20. Зал кинохроники. 
«К уд а  ведут ни ти  з а го в о р а » • —■ 
9. 10-05. 11-10. 12-15. 13-20,
14-25, 15-30, 16-35.

t p y h o v c t p o h c t b a

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:
в СПОРТИВНО-ОЗДОРОВИТЕЛЬНЫЙ КОМПЛЕКС 

«ТОМЬ»: заместителя директора, инженера по радио
электронной технике, медсестер, электрослесарей, аппа
ратчиков химводоочистки, уборщиц в дневное время, 
водителей I и II классов. Оплата труда — повременно
премиальная. Справки по тел. 4-40-26.

в ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМСК- 
ОБЛШВЕЙБЫТ» пенсионеров по возрасту для работы 
приемщиками заказов, кладовщиками на склады • гото
вой продукции.

Здесь же требуются: главный бухгалтер, бухгалтеры 
расчетной группы, инженеры-технологи швейного про
изводства. Справки по тел. 2-44-53.

За направлениями на работу обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. Бердская, 18; ул. Пушкина, 
71. При обращении в горбюро иметь при себе паспорт и 
трудовую книжку.

25 и 26 Э1рреля государст
венный архив Томской об
ласти проводит «дни откры
тых дверей». Посетители 
могут прослушать лекции о 
соратниках В. И. Ленина на 
томской земле, памятниках 
истории . и архитектуры 
г. Томска, декабристе Г. С. 
Батенькове и принять уча
стие в экскурсии, рассказы
вающей об истории НфПСГО 
города и области.

Приглашаются учащиеся 
школ, техникумов, студенты 
вузов.

Обращаться; г. Томск, ул. 
К. Маркса, 26, тел. 2-37-81.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает для 
работы в ФИЛИАЛЕ ВСЕ
СОЮЗНОГО КАРДИОЛО
ГИЧЕСКОГО НАУЧНОГО 
ЦЕНТРА АМН СССР: стар
шего бухгалтера матери- , 
альной группы, слесаря- 
электрика, слесаря-сантех
ника, столяра, инженера- 
химика, инженера в отдел 
снабжения, диетсестру, са
нитарок, сестер-хозяек, ме
дицинских сестер, подсоб
ных рабочих, лифтера.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. 
Бердская, 18; ул. Пушкина,

’ 71,—в бюро по трудоустрой
ству и его филиалы. Справ
ки по тел. 3-47-69.

Коллективы объединения 
«Томскавтотранс» и ПАТП-3 
скорбят по ПОВОД.У безвре
менной кончины ветерана 
войны и трудя главного 
бухгалтера ПЛТП-3

М А Л Ы Ш Е Н К О  
И га н а  Триф оновича

и выражают соболезнование 
родным и близким покой
ного.

Работники и обществен
ные активисты Кировско
го райкома ДОСААФ выра
жают глубокое соболезно
вание председателю райко
ма ДОС.ААФ П. М. Глазуно
ву по Гюводу смерти жены

ГЛ А ЗУНО ВО Й  
Е вгении  Ф едоровны .

Томский обком ДОСААФ 
выражает глубокое собо
лезнование председателю 
К и р о в с к о г о  райкома 
ДОСААФ П. М. Глазунову 
по поводу смерти жены

ГЛ А ЗУНО ВО Й  
Евгении  Ф едоровны .

I I а 1/1 ТЕЛЕФОНЫ
Адрес ред акц и и: 6340SO, Гомск, ГС П, пр . Ф р у н з е , 103. Телефоны: прием ной  ред актора —  3-44-35. зам естителей  ред ак1ора —  3-06-52 , 3 -31-25 . отв. с екр етар я  — 3-32-34.

пар ти й но й  ж и зн и  —  3-40-51, отдела пр о м ы ш л ен н о -ти  —  3-46 -76 , 3 -40 -58 , отдела неф тегеологии и строител ьства —  3-41-53 . 3-41-83, отдела сел ьского  хозяйства — 3-43-75. 3 -43-60. отдела
н а у ки  и учеб н ы х заведений — 3-43-63. отдела и нф о рм ац и и , кул ь тур ы  к  спорта -  3 -43-32 , 3-06-31. 3-31-22. отдела советского  строительства и б ы та — 3-31-61 . отдела писем -  3-41-65. 3-06-87 3-06-31. 

собственны х кор респондентов: в С треж евом  —  9-23 -33 , в Ко л паш ев е —  36-55 , общ ественной прием ной  — 3-42 -07 , отдела объ явлений —  ■ 3 -06-62 , д е ж у р н о го  — 3-41-59. областной
ж ур н ал и с тс ко й  о р ган и за ц и и  — 3-40*91» прием ной  и зд а те л ь с тв а — 3-15 -25 , б у х гал те р и и  —  3-10-17, — — -

V

«ОКТЯБРЬ»
17 апреля. « Т у тси * —  9,

10-50, 12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50. «Тутси» —  8-40,
12-10. 14. 16. 17-50, 19-40, 2 Ь 3 0 . 
«Воробей на льду» —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
17 апреля. «П ри знать  винов

ны м» —  9. 10-30, 12. 13-30. 15. 
16-30, 18, 19-30. 21. «Р ецеп т ее  
м олодости* —  9, 11, 13, 15,
17, 21.

«СИБИРЯК»
17 апреля. «Таинственны й  

остров * — 9-20. «Без п а н и к и ,
м айор К а р д о ш !* —  11. 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21. 

«ПИОНЕР»
17 апреля. «Третий п р и н ц *

—  9. 11, 13. 15. «Сл учай в 
кв ад рате  « 36 -80* — 17, 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
17 апреля. «Это я у б и л * —-

17, 19. . 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
17 апреля. «Без п ан ин и , 

м айор К а р д о ш !* —  17, 19, 21. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАББЛЬ»
17 апреля. «Вы стрелы за де

ревней» — 17-20. 19. 21. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
17 апреля. «Смотри в оба»

—  17-10.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ГРЭС-П

" 17 апреля. «Девочка с синим  
ранцем » — 15. «Вот та ка я  м у
з ы к а *  ~  17-30. 19-30. 21-20. V

Издательству «ICpacnoe 
знамя» срочно требуется на 
постоянную работу коррек
тор.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.
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